

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 1 -

Miércoles 26 de Enero de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Alemán enjuiciado en Panamá.

+Ex mandatario arrogante no recibe al Procurador que llegó a notificarlo a El Chile.

+Proceso contra Alemán es por presunto blanqueo de unos US\$74.7 millones.

+Testigos señalan al matón de El Ayote.

+Culpabilidad pende sobre el asesino de María José Bravo.

+Leones forzaron el séptimo de la Final.

+Título se define esta noche en Chinandega.

+Asalto relámpago a sucursal del BDF.

+Un vigilante herido y el robo de aproximadamente 150 mil córdobas en efectivo y tres mil dólares, dejó como resultado un asalto que realizaron ayer varios sujetos desconocidos armados con dos pistolas y un fusil AK, en la sucursal del Banco de Finanzas (BDF) situada de los semáforos del Colonial una cuadra abajo, en Managua.

El Nuevo Diario

+ "Azuzan mi asesinato".

+Ex alcalde pide protección oficial después que Castro lo calificó de traidor al FSLN, "exponiéndolo a las acciones de cualquier fanático".

+Diputado sandinista ha reiterado su calificativo y la campaña del "Superguadamuz" se acrecentó en una radio del FSLN.

+ 18 testigos de cargo.

+Defensor se aferraba anoche a teoría de la "bala saltarina".

+Numerosas pruebas de solidaridad con periodista asesinada.

+ Son gravísimos los derrames en Matagalpa.

+Confirman contaminación en Quebrada de Molas.

+Abogado ambientalista señala otro caso alarmante.

+Alcaldía contradice al Marena: hay fugas en mangueras y tanques.

+ Asalto a banco y hieren a celador.

+Tres entraron armados y dos aguardaban en taxi blanco.

+Celador desangrándose no pudo avisar, pero captó detalles.

+ Magisterio decreta la huelga nacional.

+Jueves, última oportunidad de frenar protesta.

+ Enseña a niñas con cartillas eróticas.

+Decenas de chavalitas llegan a su casa para "aprender a leer".

+No admite varones y se baña con sus alumnas en una quebrada.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

Después del frustrado diálogo, ¿qué?

“Si fallan y el diálogo tripartito no llega a nada, el destrabe sólo podría lograrse con la “fórmula ucraniana”, que combinó la fuerza de la sociedad movilizada con la mediación internacional, de manera que la opinión pública pudo expresar su voluntad y la crisis de Ucrania se resolvió democráticamente. En el caso de la crisis nicaragüense y de la búsqueda de las soluciones democráticas apropiadas, no se trata de acabar con el PLC ni con el FSLN, lo cual es, además, imposible. El dilema es mucho más importante: ¿queremos seguir gobernados por caudillos o deseamos un Estado de Derecho en el que impere la ley? Hay quienes dudan de que la sociedad pueda desempeñar ese papel importante. Pero quienes dudan deben convencerse que las expectativas de las clientelas incondicionales de los caudillos, explicables hace 25 años, son ahora diferentes. Las nuevas fuerzas sociales ya no quieren ser gobernadas por autoridades que actúan discrecionalmente, ni por familiarismo, amiguismo y demás padrinazgos, sino que exigen que los nombramientos de quienes deben ejercer los cargos estatales sean por méritos personales y por medio de concurso o competencia. Tampoco quieren que los candidatos sean “electos” por dedazo y exigen elecciones primarias. Los casos de Montealegre y Lewites son claramente demostrativos al respecto”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

¿Cacicazgos versus referendo? (Federico Dueñas de la Peña)

“Si se realiza el referendo planteado por don Enrique con decidido apoyo internacional, y el ciudadano

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 3 -

emite su voto uninominal, si se hace a un lado a los nefastos partidos políticos, los resultados serán realmente sorprendentes, pues tengo la certeza de que la mayoría de la población demostrará en las urnas su abierto repudio a los granujas que ahora depredan el erario, burlándose de las leyes y los derechos ciudadanos. Entonces posiblemente sí Nicaragua vuelva a ser República, el sueño de Pedro Joaquín Chamorro Cardenal y cientos de miles más de ciudadanos honestos”.

Desfase de conocimiento. (Freddy Potoy Rosales)

“Las nuevas tecnologías hacen que los pensum académicos de las universidades de países como el nuestro se vuelvan obsoletos, lo cual supone un necesario replanteamiento para la formación de los profesionales del futuro. Si profesionales muy capacitados no pueden impartir clases en las universidades por algunas razones contractuales, las universidades deben abocarse a las empresas o instituciones para que autoricen, mediante convenios, a estos profesionales a transmitir lo que conocen y lo que se aplica en el mundo real. Las empresas privadas y las instituciones del Estado deben tener otra visión y no impedir que su personal altamente capacitado enseñe en las universidades algo que será retribuable a las mismas en la medida que salgan profesionales mejor formados”.

La dudosa seguridad de un misil. (Iván de Jesús Pereira)

“En medio de la crisis que vive el país ha pasado inadvertida la noticia del misil encontrado recientemente en Matagalpa. Hasta hoy se había creído que el inventario que sobre esos instrumentos han presentado tanto al país como a la comunidad internacional las Fuerzas Armadas nacionales, era completo. La primera pregunta que salta a la mente es: si se encontró un misil ¿cuántos más existen en la clandestinidad? Y junto a esta pregunta está la reflexión: si se puede comprar tan fácilmente dicha arma mortífera eso quiere decir que cualquier organización terrorista de las que pueblan el mundo, puede adquirir dicha arma en Nicaragua, luego derribar con dicha arma cualquier avión de pasajeros o provocar cualquier catástrofe, heredando el logotipo “adquirida en Nicaragua”. Si el señor Presidente de la República que a la vez es Jefe de las Fuerzas Armadas se pone a pensar un momento en dichas consecuencias, creo que no dormirá al concluir fácilmente que en un escenario como el que planteo, toda la ayuda internacional que él en su Gobierno ha logrado, se evaporaría en cuestión de segundos”.

El Nuevo Diario

En torno al llamado “Diálogo Nacional”. (Carlos Tünnermann Bernheim)

“Desde el día en que el “Acuerdo por el Diálogo Nacional” fue solemnemente firmado, en presencia del cardenal Obando y Bravo y del señor Jorge Chediek, Coordinador Residente de Naciones Unidas, ha venido, como en el verso del poeta León Felipe, “de tumbo en tumba”, con crisis y denuncias cotidianas de incumplimiento. La última crisis se refiere al desconocimiento que el FSLN y el PLC quieren hacer del compromiso contraído en el punto 8 del acuerdo en cuanto al nombramiento del “paquete de todos los servidores públicos nombrados por la Asamblea en el resto del período del actual gobierno”, que deberá atender al consenso del FSLN, el PLC y el Gobierno. Sin duda, este punto representa un estupendo gol de parte del Ejecutivo, que se dejaron meter el FSLN y el PLC,

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 4 -

pues el Gobierno consiguió incidir, vía consenso, en nombramientos en los cuales antes no tenía intervención. Esto no puede calificarse como afán “prebendario” del Gobierno, menos por quienes se han caracterizado por hacer pactos para repartirse prebendas. Es una cláusula que ellos aceptaron, como parte de un acuerdo general, y que ahora no tienen más remedio que cumplir, si es que les queda un poquito de seriedad”.

Reconciliación, un imposible en los próximos 50 años. (Francisco Laínez)

“El mejor camino de la reconciliación es que hayan mejores partidos y gobiernos que prueben que son mejor alternativa que el partido FSLN, la solución no está en decir que el partido sandinista es así o asá, la solución está en demostrar que se es mejor para servir a la ciudadanía. Se vive una relativa libertad, pero nada de democracia política, seguimos el mismo curso iniciado en la independencia”.

Un panorama diferente. (Diego Fidel Saavedra)

“En todo caso, si las burocracias partidarias no son capaces de abrir sus puertas a movimientos alternativos es muy probable que tanto Herty Lewites como Eduardo Montealegre, encontrarán la manera de presentar sus candidaturas independientes y es un hecho que sus imágenes comienzan a intrigar fuertemente a la población. Podríamos, por tanto, encontrarnos en 2006 con el fin del voto polarizado y el principio del pluralismo democrático en todas las estructuras partidarias, con un Parlamento diverso en sus corrientes ideológicas, cuatro representaciones considerables y la posibilidad de unir las fuerzas dispersas del sandinismo”.

Los mentirosos. (Mario Urtecho)

“¡Ah!, pero la mamacita de todos los mentirosos de la bolita del mundo y de todos los planetas de todas las galaxias del universo son nuestros queridos y requetecarísimos políticos. Ya los vas a ver en las próximas elecciones. Te le dan vuelta al calcetín sin que te des cuenta. Frente a ellos usted tiene dos opciones: ¡o abre los ojos o abre las piernas! Eso sí: mañana no diga que nadie le avisó”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+CCJ exige que se acate resolución. (Pág. 3 A)

+Corte Centroamericana informa al SICA, a la ONU, a la OEA y a otras Cortes, el “insólito” desacato de las autoridades nicaragüenses.

+Contralores dicen que sólo obedecerán a los tribunales del país y que no acatarán a la CCJ.

+Temen trueque de tierras por votos. (Pág. 3 A)

+El Intendente de la Propiedad, Alfonso Sandino, reiteró ayer la preocupación del presidente Enrique Bolaños, de que el Instituto de la Propiedad Reformada Urbana y Rural, en manos de la Asamblea Nacional, podría ser una instancia de repartición de tierras a cambio de votos a favor de liberales y sandinistas.

+Organizaciones civiles piden institucionalidad. (Pág. 4 A)

+La “Coordinadora Civil” y “Ética y Transparencia” exigieron en comunicados públicos a los participantes en el diálogo nacional, que el tema de la institucionalidad sea parte esencial de las negociaciones para que el Estado sea funcional y libre de influencias partidarias.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 5 -

El Nuevo Diario

+ Quiere tocar a Ejército “con manos sucias”. (Pág. 5 A)

+ El presidente de la comisión legislativa de Defensa y Gobernación, Fernando Avellán, se pronunció ayer porque se establezcan mayores controles al Ejército y la Policía, en el uso de los recursos públicos, y dejó entrever la posibilidad de que existan efectivos “fantasmas” en sus estructuras.

+ Solicitud de destitución a Bolaños está vigente. (Pág. 5 A)

+El Presidente del Consejo Superior de la Contraloría General de la República (CGR), Juan Manuel Gutiérrez, advirtió que si la Corte Centroamericana de Justicia (CCJ) persista en desconocer la resolución de ese organismo fiscalizador, recurrirán ante la Corte Suprema de Justicia (CSJ) para que haga prevalecer el fallo del Tribunal de Apelaciones de Managua (TAM).

+Entre el diálogo y la fuerza militar. (Pág. 4 A)

+La posibilidad de una intervención militar al conflicto de poderes, es una opción que divide la opinión de los nicaragüenses, según la encuesta de El Nuevo Diario on-line.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Lic. Ariel Granera (Embajador)

Tema: Actualidad nacional

+El Lic. Granera dijo que el Diálogo Nacional debería de ser una preocupación para todos los actores políticos de este país y el que haya diálogo no es demeritorio, al contrario, la ausencia de diálogo es lo que debería de preocupar, eso no quiere decir que esto sea fácil, porque el diálogo sienta alrededor de una mesa a personas o agrupaciones con intereses distintos y muchas veces contradictorios y para que fructifique tiene que haber voluntad, deponer cosas, y eso no es fácil.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Análisis del discurso presentado durante la comparecencia de Herty en el CIPRE

+Miranda señaló a Herty Lewites de traidor y le exige que asuma su campaña utilizando su propio nombre o fuerza que representa, además que deje de estar utilizando al Frente Sandinista para impulsar sus intereses personales.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 6 -

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+Esta tarde el Presidente Enrique Bolaños juramentó a los nuevos miembros de su gabinete, entre ellos Ruth Sequeira, Viceministro de INTUR, Avil Ramírez, Viceministro de Gobernación y Pablo Sanchez, Viceministro de MIFAMILIA. Lo que fue cuestionado por algunos sectores, pues argumentan que con esto el Presidente Enrique Bolaños demuestra su desconfianza de la gente que lo rodea, ya que los miembros de su gabinete no duran ni seis meses en sus puestos **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+La diputada Jamileth Bonilla manifestó que Eduardo Montealegre es miembro del Partido Liberal Constitucionalista y que no existe documento alguno que lo deje fuera del partido y que así lo dijo María Dolores Alemán recientemente cuando se le consultaba si aún era parte del PLC. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Vicepresidente José Rizo expresó que es una falta de sensibilidad del Presidente de la República que haya manifestado que si los cafetaleros y los que laboran en los cafetales quieren hacer ejercicio en una marcha que lo hagan porque no iban a encontrar empleo con ellos. "Me parece que es una falta de sensibilidad, de respeto a ese sector de Nicaragua y una falta de consideración a clase trabajadora de este país" señaló Rizo. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Cardenal Miguel Obando Bravo, después de haber sostenido una reunión con el Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal, dijo que está muy interesado en que el diálogo no fracase y que intentará comunicarse con las partes involucradas para que se continúe avanzando en los acuerdos. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+El dirigente de UNICAFE, Amilcar Navarro, dijo que si el Gobierno no les da una respuesta inmediata y efectiva, se unirán a los 200 mil campesinos que vienen del norte del país a demandar al Gobierno. Aseguró que la creación de una Institución de Fomento que se está planteando en el Diálogo Nacional, servirá para canalizar los fondos nacionales e internacionales en la promoción del desarrollo agropecuario del país y no es a través de la banca convencional que se les va a dar respuesta, porque no están interesados en el desarrollo del país, sino de sus negocios. Además amenazaron con exigir al Gobierno el pago de 11 millones de dólares en concepto de reintegro tributario que les adeuda el Estado. **(Multinoticias, Canal 4 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua